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 WELCOME   副会長 関根 悟 

森 周一 様 千歳市次世代半導体拠点推進室長 

大日向豊吉 様 RID2510 パストガバナー･地区ガバ

ナー指名委員長（函館五稜郭 RC） 

谷 可奈子   様 RID2510 ローターアクト地区代表 

古川 隼人 様 千歳ローターアクトクラブ 会計 

姉崎 直弥 様 千歳ローターアクトクラブ 幹事 

 

 会長あいさつ   会長 臼田 暢 

皆さんこんにちは。 

本日は第 12 回の例会で

す。先月は衆議院選挙、

そしてアメリカ大統領選挙

があり結果は結果として受

けとめなければいけません

が、経済、紛争等早期解

決をして頂き、世界の皆さんが平和で安心して生活でき

る環境を作ってもらえるよう期待致しています。 

さて、先週の土曜･日曜日、二日間にわたり第 2510

地区大会がありました。地区大会本会議に当クラブから

9 名の会員が参加されました。人数が少なく寂しい面も

ありましたが、参加されました会員の皆様、長時間のご

参加ご苦労様でした。地区大会は年 1 回だけの行事で

勇気と感動をもらえる場でもあります。また他クラブと親

交を深める場でもありますので、次年度は一人でも多く

の会員が参加することをお願いしたく思います。 

本日は函館五稜郭 RC 所属の大日向パストガバナーが

お越しい頂いています。後程ご挨拶を頂戴しますので宜

しくお願い致します。 

また、例会では千歳市次世代半導体拠点推進室長の

森様より「半導体業界の今」のタイトルでラピダスの進捗

状況、地域における諸問題、経済効果等お話を頂きま

すので宜しくお願い致します。 

 

 ビジターごあいさつ    

第 2510 地区パストガバナー 

地区ガバナー指名委員長 大日向 豊吉 様 

只今ご紹介にあずかりました大日向でございます。私が

ガバナーの時には本当に皆様には何かと無理なお願いを

しまして、大変お世話になりましたことを遅ればせながら

改めて感謝と御礼を申し上げます。ありがとうございまし

た。本日、小生セントラル

さんにご訪問させて頂い

たのは、2027-28 年度

のガバナーになります方を

ぜひ千歳セントラルから

出して頂きたい、そういう

お願いであります。と申し

ますのも実は私もうちの先輩ガバナーでありました酒井正

人会員から、実はクラブを通してではなく一本釣りと言い

まして「君やってみないか」というようなことで指名されまし

た。実は私、相談を受けた時は来年函館市長選に立

候補する予定でございますと、自分の腹の中で決めてお

りましたのでお断りしました。そうした酒井パストガバナーよ

り、ガバナーはどういうのか知っているのかと言われました。

私はそういうのは疎くてダメですと言ったら、「ガバナーとい

うのは知事という意味でそういう意味で知事の隣にそれぐ

らい立派な立場にある人物なんだから市長よりは偉いん

だ」とこう言われました。しかも「選挙に立候補するという

ことは奥さんに離婚されるということを知っているんだろうか」

「そこまで先生、知っているんですか。」こんな会話でつい

つい市長に立候補するのは断念しまして、ガバナーをお

受けした次第です。実はなってみてびっくりしたのはロータ

リークラブでの一会員ということではなく、クラブを代表する

あるいは北海道を代表するロータリアン。あるいは私たち

例会出席状況（2024 年 11 月 12 日） 

会員数 45 名 

会員出席者数 21 名 

欠席者数（内：無断欠席） 24（3）名 

出席率 46.67 ％ 

ゲスト・ビジター出席者数 5 名 

2 出席者数総計 26 名 
 

前回例会 確定出席率（2024 年 10 月 22 日） 

確定出席率（MU 含む） 60.00％ 

2.50 ％  
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の時には国際協議会がなかったものですからズーム会議

で終わりましたけれども、要するに今はもう皆さんご案内

のとおり日本にあってはラピダス。千歳が世界に一番名

前が売れているのではないでしょうか。今日その関係者の

森さんが来てここから卓話をされるということでありますけ

れど、その一番高く評価されている千歳から、もう千歳ク

ラブからは皆さん知っている通り既にガバナーが出ておりま

す。私は千歳セントラルクラブからぜひこの機会にと思って

事務局の方に正直言いましてご相談をしました。先ほど

田口さんに言いましたけれども田口さんの名前が一番先

に出て参りました。そうしたら残念にも奥さんが今体調を

崩されているということでございましたので、私は老人ホー

ムを経営しておりますから臼田会長には会長ぜひクラブ

で何とかして欲しいということをお願いしまして歴代会長を

はじめ理事の皆さんたちに声をかけてくれたそうでございま

す。当然、田口さんにも声が掛かったと思います。臼田

会長の方から田口さんは奥さんの体調が悪いということを

お聞きしました。心配するなと言ってくれ。うちは老人ホー

ムを経営しているからいつでもその期間は受け付けて入

れてあげられる。裏口入学してあげるからということをお話

ししました。でも、先ほども田口さんにお話ししましたら、

やはり奥さんあっての自分ですという強い気持ちを今はち

ょっと無理ですということを言われました。その他にあと 3

名くらい推薦できる方がいるということでございました。ぜ

ひそのお三名の方、声掛けられてあったと思います。千歳

セントラルロータリークラブが仲良しクラブじゃなくて、これか

ら更に大きく飛躍していく。今、千歳が世界から注目され

ている。（中略） 

いろいろな形の中で皆さんぜひ千歳セントラルクラブから

ガバナーを出してください。素晴らしいクラブだと私は自分

が 69 クラブ歩いた時にそう感じました。 

田口さんにも本当にご迷惑をかけました。また会長にもご

迷惑をかけました。皆さんにいろいろ考えてもらった末ダメ

だったと聞いて私は正直言って今日は本当に皆さんにご

迷惑をかけましたという謝罪を兼ねて、ここに来させて頂

いたところであります。しかし私は 1%の望みに皆さんの熱

意をお願いに来たところであります。どうか皆さん自分のク

ラブからガバナーを出すということはどういうことなんだろう。

私はガバナーになって、全国に自分も含めて 34 名しか

同期ガバナーがおりません。九州電力の総代表もおりま

す。秘書が 3 人とかいて常に東京に来ても送迎の車付

きです。また一千億年商がある方もおります。私などは足

元にも及びません。私は今まで何をしてあったんだろう。

刺激を受けました。刺激を受けたということは皆さん自分

がガバナーになったとき考えてみてください。俺にもできる

んだ。 

皆さん「最もよく奉仕する者最も多く報われる」。ロータリ

ーには名言があります。奉仕するということはお金を出し

て何かすることじゃないです。誰かに頼まれたときに自分

がその人の気持ちになって仕事を請け負う。思いやりを

持って仕事ができたならば信用というものにつながってくる

と思います。奉仕というものはお金を出せばいいんじゃな

いんです。ガバナーになって初めて奉仕の意味が分かりま

した。「最もよく奉仕するもの最もよく報われる」要するに

金持ちになるんですよ。そしてもっともっと多くの人に奉仕

をしてやる。ロータリーに入っている皆さんはそれぞれ地域

で素晴らしい人材であると思います。先ほど千歳市議会

議員の安倍さんにもお会いしました安倍さんも千歳市を

代表する一人だと思います。私もかつては函館市の議

員を 12 年間させて頂きました。今でもついつい長谷川

岳さんのような形で威張り散らすことがあります。でも反

省をしております。でもよくよく考えると千歳さんは素晴ら

しい自治体に成長してきていると思います。そういう意味

でどうぞ皆さん更に千歳市をサポートするためにも千歳セ

ントラルロータリークラブガバナーを輩出しまして、更に地

域のために奉仕していただければ私は有り難いただそう

思います。森さんがこれから言うのが素晴らしい講演だと

思います。お聞かせ頂きたいと思います。どうぞこれからも

千歳セントラルロータリークラブの皆さんのご健勝とますま

すのご発展を祈念致しまして、本当にもう一度言います。

ぜひ 1%の可能性がありましたら、クラブのために奉仕す

る気持ちでガバナーを輩出してください。今月中受付して

おります。臼田さん、理事の皆さん、田口さんよろしくお

願い致します。どうも今日はご清聴ありがとうございました。 

 

地区ローターアクト地区代表 谷 可奈子様 

この度は地区協議会のお礼で来させて頂きました。今回

はご登録とご出席、本当にありがとうございます。 

当日は準備不足によりご

不快な思いをさせてしまっ

たことに対して、すごく深く

反省しています。大変申

し訳ありません。地区協

議会ではリーダーシップと

多様性についてゲストを

お招きし、たくさんの学びの時間となりました。更には懇

親会では皆様のおかげで大変盛り上がることができまし

た。ありがとうございます。今回、地区協議会の準備をし

てみて、他クラブのアクターとの連携が甘い部分も正直あ

ったのですけれども、今回の反省をもとに、もっとミーティン

グをしようという、一人一人の強い意識を感じて、とても

前向きな状態になっていります。2510 地区のアクトメン

バーはかなり少なくて、一人一人がよりとても貴重な存在

です。来年の 6 月 28 日に千歳市のリアンにて地区大
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会を行うのですが、その地区大会に向けて一人一人の

得意な分野を出し合って協力し合って、より良いものを

作り上げたいと思っています。今後とも宜しくお願い致し

ます。 

 

 幹事報告  幹事 本村信人 

 10 月 30 日（水）千歳ライオンズクラブ・千歳セント

ラル RC 懇親ゴルフコンペ開催 

 11 月 7 日（木）国際ソロプチミスト千歳チャリティデ

ィナーショーが開催され、臼田会長が出席 

 11 月 9 日（土）-10 日（日） 第 2510 地区大会

が札幌市で開催され多くの方にご参加頂きました。 

 地区ローターアクト「第 52 回地区協議会」お礼状 

 雑誌「ロータリーの友」下半期の購読申込について 

印刷版、電子版の変更希望は事務局へ。 

 ガバナー月信 11 月号 回覧 

 襟章（会員章）について 

  現在使用している歯車に青色の襟章は、国際ロータ

リー本部からの通達により販売終了となりました。ご

着用に関する規制はありません。今後は金１色にな

ります。ご希望があれば事務局にお問い合わせくださ

い。 

 地区パストガバナー小林博様（札幌北 RC）より 

小冊子が届いております。“「健康」「お金」「愛」の 3

つのうち1つだけしか選択できないとするとどれを取りま

すか？” 

 

 各委員会報告・連絡   

社会奉仕委員会 委員長 入口浩一郎 

ロータリー農園事業 米の寄付が今日で全て終わりまし

た。ご協力ありがとうございます。ロータリーサンタ事業の

協賛を集めていますので、何口でもよろしいので是非お

願い致します。 

 

空港募金箱委員会 委員長 山口康弘 

本日、例会終了後に当クラブの特色であります空港募

金浄財の仕分け作業を行いますので、お時間のある方

は、是非残って頂きましてお手伝いをよろしくお願い致し

ます。 

 

 RLI セミナー修了証授与   

進行：幹事 本村信人 

第 2510 地区 RLI セミ

ナーパートⅠを受講され

た会員へ修了証を授与

致しました。 

○南雲勇次 会員 

 ポール・ハリス・フェロー認証式    

進行：幹事 本村信人 

ロータリー財団寄付認証

式を行いました。 

ポール・ハ リ ス・ フェ ロ ー       

山口康弘 会員 

 

 

 

 

 誕生日祝  進行：幹事 本村信人 

誕生日をお祝いしました。おめでとうございます！ 

☆笹谷 俊尚 会員（10 月 4 日生れ） 

☆入口浩一郎 会員（11 月 27 日生れ） 

 

 ニコニコボックス  

ニコニコ箱委員会 委員長 髙橋伸光 

パストガバナー大日向豊吉様よりニコニコを頂戴しました。 

「誕生日祝のお礼」「地区大会のお礼と来年度の参加

もよろしく」「地区協議会のお礼」「胆のう全摘手術成功」

「RLI セミナー卒業まで頑張ります」「ロータリー賞 17 年

連続受賞」「今日は沢山ニコニコで感謝」「アクト協力に

感謝」など、大勢の皆様ご協力ありがとうございました。 

笹谷俊尚会員、入口浩一郎会員、四方信次会員、

谷可奈子様、山口康弘会員、南雲勇次会員、望月

秀則会員、古川隼人様、臼田 暢会員 

 

 

 

 

 

 

本日のニコニコ BOX 合計額 32,000 円 

今年度 累計額 597,500 円 



RI 第 2510 地区 千歳セントラルロータリークラブ 会報 2024 年 11 月 12 日 例会 第 12 回 / 通算 第 1489 回 

- 4 - 

 

 ロータリー賞  

会長 臼田 暢 

17 年連続で頂きました。これは前年度の望月年度また

皆さんのご協力ご支援で頂いたものです。また今年度も

いただけるように頑張りますのでよろしくお願いします。 

 

 本日の例会プログラム  

通常例会「卓話 半導体産業の今」 

講師/千歳市次世代半導体拠点推進室長 

森 周一様 

担当：理事会（進行担当：幹事 本村信人） 

本日ご講演頂きますのは千歳市次世代半導体拠点推

進室長の森周一様でございます。講話をして頂きます。

よろしくお願い致します。 

 

 卓 話  

講師/千歳市次世代半導体拠点推進室長 

森 周一様 

千歳市企画部理事

兼ねて次世代半導体

拠点推進室長の森と

申します。本日はこの

ような機会にお招き頂

きまして、誠にありがと

うございます。 

これは役所組織には

部があるんですが、急遽決まったものですから部を作る暇

がなかったということで付け焼き刃的に企画部理事という

部を作ってそこに半導体の推進室をぶら下げたいうことで

す。ただ今となっては次世代半導体拠点推進室という

方が名前が通ってしまいましてもうこのままずっと行こうか

という話になっています。今日は、 

「半導体業界の今」というタイトルでご紹介がありましたが、

大抵半導体業界の話をしますと皆さん引かれてしまいま

す。ちょっと専門的すぎるんですね。ちょっと難しいので、

私の方でラピダス事業の進捗状況と現在市でどのような

ことが起こっていて、今後どんなふうに進んでいくかというこ

とを中心に 20 分という時間をい頂いてお話しさせて頂き

たいと思います。どうぞよろしくお願いします。 

── 昨年２月にラピダス千歳進出決定してからの公

共事業や、建設中のラピダスの進捗をお話頂きました。

研究機関や物流倉庫の立地、半導体を作る材料メー

カーの進出、ラピダス製品を使って製品化するような企

業向けの立地など次の段階に向け取り組まれています。

千歳市人口動態とそれに伴うマンション・オフィス・ホテル

などの新築について、合計特殊出生率の低下の問題、

経済効果、中心市街地の活性化、20年で発展した半

導体先進地を例に挙げ今後の発展をご説明頂きました。

今後メモリーや設計企業の誘致、中心市街地の活性

化による街づくり、空港との連携などの展望を述べられま

した。 

 

 記念品贈呈  

講師 森周一様へ臼田会長より記念品を贈呈しました。 

 

 次回例会案内  幹事 本村信人 

次回例会は、11 月 19 日（火）、通常夜間例会「クラ

ブ創立の志」です。担当は理事会。開会点鐘18時30

分。場所は、ホテルグランテラス千歳です。 
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 空港募金箱   

例会終了後、新千歳空港募金箱から回収した浄財の

選別作業を行いました。ご協力頂きました皆様ありがとう

ございました。 

 

 NEWS ＆ TOPICS  

千歳市内子ども食堂へお米を贈呈 

ロータリーふれあい農園事業で収穫したお米を市内のこ

ども食堂７カ所へお届けしました。 

 

 

視力検査キットを贈呈 

八王子東ロータリークラブ（白圡保成会長）が 10 月 29

日、北野ひなた保育園（井上雅弘園長）に小児用の視

力検査キットを贈呈しました。これは同クラブが行う奉仕

事業の一環で、子ども

の弱視や斜視を早期

発見しようという取り組

みです。九州に拠点を

置く一般社団法人み

るみるプロジェクトの協

力で行われました。 

 

 

 SCHEDULE  

 

11 
月 

ロータリー財団月間 ■世界インターアクト週間 ■創立記念
日 ■地区大会 ■次年度理事指名委員会設置 

19 日 
通常夜間例会「クラブ創立の志」   [担当/理事会] 
千歳セントラルロータリークラブ創立記念日 

26 日 休会（定款第 7 条第 1 節:その他） 

12 
月 

疾病予防と治療月間 ■年次総会（次年度理事指名・任
命） ■親睦例会「クリスマス家族会」 ■上半期報告  

3 日 
通常夜間例会「クラブ協議会/年次総会」 
[担当/理事会] 
※36 分例会 ※次年度理事の指名・任命 

10 日 通常夜間例会「千歳の歴史」    [担当/未定] 

17 日 

親睦夜間例会「クリスマス家族会」 
[担当/親睦活動委員会 委員長 石川貴美子] 
※会員家族出席例会 
※千歳 RAC 合同例会 

24 日 休会（定款第 7 条第 1 節:その他） 
31 日 例会の開催なし（細則第 5 条第２節） 

1 
月 

職業奉仕月間 ■親睦例会「新年交礼会」 ■新年交礼会
（千歳市、千歳 RC、千歳 LC、千歳 JC）   

7 日 
親睦夜間例会「新年交礼会」 
[担当/親睦活動委員会 委員長 石川貴美子] 

14 日 休会（定款第 7 条第 1 節:同一週に国民の祝日） 

21 日 
通常例会「ロータリーサンタ報告」 
[担当/社会奉仕委員会 委員長 入口浩一郎] 

28 日 
通常夜間例会「未定」 
[担当/職業奉仕委員会 委員長 大久保尚]  

２
月 

平和構築と紛争予防月間 ■ロータリー創立記念日
（1905.2.23）・世界理解と平和の日 ■親睦例会「雪見酒」 

4 日 
通常夜間例会「未定」 
[担当/国際奉仕委員会 委員長 山口康弘] 

11 日 休会（定款第 7 条第 1 節:国民の祝日） 

18 日 
親睦夜間例会「雪見酒」 
[担当/親睦活動委員会 委員長 石川貴美子] 

25 日 休会（定款第 7 条第 1 節:同一週に国民の祝日） 

３
月 

水と衛生月間 ■世界ローターアクトの日  

4 日 
通常例会「会員研修」 [担当/クラブ研修、新会員研修、
細則検討委員会 委員長 坂井治] 

８日 RI 第 2510 地区会長エレクト研修セミナー 

11 日 
通常夜間例会「千歳セントラル RC の歩み」    
例会 1500 回記念 [担当/理事会] 

18 日 休会（定款第 7 条第 1 節:同一週に国民の祝日） 

25 日 
通常夜間例会「未定」  
[担当/青少年奉仕・ローターアクト委員会 委員長 今野桂子] 

4
月 

環境月間 ■春の清掃奉仕活動  ■RID2510 地区・研
修協議会 ■春の全国交通安全運動セーフティコール 

１日 
通常例会「クラブ協議会/次年度活動方針」 
[担当/会長エレクト 南雲勇次] 

８日 例会日変更（4 月 10 日） 
10 日 移動親睦夜間例会「4 クラブ合同」  
13 日 RI 第 2510 地区研修・協議会 

15 日 
移動例会「春の清掃奉仕活動」  
[担当/社会奉仕委員会 委員長 入口浩一郎] 

22 日 通常夜間例会「未定」  [担当/未定] 
29 日 休会（定款第 7 条第 1 節:同一週に国民の祝日） 


